
Lezioni di grammatica francese

L’imperativo



Definizione



DEFINIZIONE – 1 

L’imperativo è il modo usato per esprimere comandi, 

esortazioni, preghiere o divieti.

L’IMPERATIVO

Allons-y !

 Faites attention !

Répondez, s’il vous plaît.



DEFINIZIONE – 2 

L’imperativo si compone di soli due tempi verbali:

L’IMPERATIVO

• présent

• passé



DEFINIZIONE – 3 

Rispetto agli altri modi, la coniugazione dell’imperativo è 

incompleta. Vi sono, infatti, soltanto tre persone:

•seconda persona singolare (tu)

•prima e seconda persona plurale (nous, vous)

L’IMPERATIVO

Attenzione!
Il pronome soggetto viene sempre omesso.



Le présent



LE PRÉSENT – 1 

L’IMPERATIVO

È usato per esprimere: ordini, esortazioni, consigli, 

preghiere o divieti.

Faites vos devoirs ! Ferme la porte, s’il te plaît.

Le forme corrispondono a quelle dell’indicativo presente.



venir boire faire
tu

(nous)

(vous)

viens

venons

venez

boins

buvons

buvez

fais

fasons

faites

LE PRÉSENT – 2 

L’IMPERATIVO



LE PRÉSENT – 3 

L’IMPERATIVO

Alla seconda persona singolare, i verbi che all’indicativo 

terminano in -es (più il verbo aller) perdono la -s finale.



Oltre agli ausiliari être e avoir, anche il verbo savoir fa 

l’imperativo in modo irregolare. 

Savoir : sache, sachons, sachez

Nei verbi riflessivi, la particella pronominale si lega al 

verbo con un trattino.

Se laver: lave-toi, lavons-nous, lavez-vous 

LE PRÉSENT – 4 

L’IMPERATIVO

Attenzione!



Ecco alcuni esempi:

Arrêtez de fumer !

Regarde là-bas !

Repose-toi un peu, tu es très fatigué.

LE PRÉSENT – 5 

L’IMPERATIVO



Le passé



LE PASSÉ – 1 

L’IMPERATIVO

È usato raramente. Serve a indicare un’azione che dovrà 

concludersi in un determinato momento del futuro.

Ayez fini vos devoirs avant mardi !

È formato da un ausiliare (être o avoir) all’imperativo 

presente, più il participio passato del verbo da coniugare.



aller faire
tu

(nous)

(vous)

sois allé

soyons allés

soyez allés

aie fait

ayons fait

ayez fait

LE PASSÉ – 2 

L’IMPERATIVO



Con i pronomi complementi



CON I PRONOMI COMPLEMENTO – 1 

L’IMPERATIVO

Alla forma affermativa, i pronomi complemento seguono il 

verbo, legandosi a esso per mezzo di un trattino. 

Dis-moi la vérité !

Tu vois ce ballon ? Prends-le !

Assieds-toi !



CON I PRONOMI COMPLEMENTO – 2

L’IMPERATIVO

Se l’imperativo termina in -e, ed è seguito dai pronomi en o 

y, si aggiunge una -s per facilitare la pronuncia.

J’aime les fraises. Achètes-en un peu !

Prende una -s anche la seconda persona singolare del verbo 

aller (va). 
Vas-y!



CON I PRONOMI COMPLEMENTO – 3 

L’IMPERATIVO

Alla forma negativa, i pronomi complemento precedono il 

verbo, senza legarsi a esso per mezzo del trattino.

Ne le prends pas !

Ne me dérange pas ! 

Je fais du yoga !



CON I PRONOMI COMPLEMENTO – 4 

L’IMPERATIVO

Mentre l’italiano fa ricorso all’infinito per esprimere 

l’imperativo negativo, il francese lo forma regolarmente. 

Non comprare le mele!              N’achète pas les pommes !



Per esercitarsi



PER ESERCITARSI

Completa le frasi coniugando all’imperativo presente o 

passato i verbi suggeriti.

………. (tu – faire) tes devoirs !

………. (nous – aller) au cinéma ensemble !

………. (vous – manger) les pâtes que j’ai préparées !

………. (tu – finir) ton travail avant la semaine prochaine !

L’IMPERATIVO



PER ESERCITARSI

………. (vous – sortir) immédiatement d’ici !

………. (tu – dire) moi ce qui s’est passé !

J’adore les bananes ! ………. (tu – acheter) en un kilo !

………. (nous – ne pas regarder) ce film ! Il est trop ennuyeux.

L’IMPERATIVO


